

EU Ofreció Mediar en el Conflicto Entre Argentina y Chile Sobre Beagle

El Vocero Norteamericano Hodding Carter Mostró Preocupación por el Diferendo.— La Armada Inició Operaciones en el Atlántico sur, al Mando del Almirante Massera

(AFP, IPS y UPI)

WASHINGTON, 10 de enero.—Estados Unidos está dispuesto a prestar sus buenos oficios para resolver el conflicto limítrofe entre Argentina y Chile en el Canal de Beagle, indicó hoy el Departamento de Estado.

"Estamos dispuestos a hacer todo lo posible para ayudar, si se nos pide", dijo Hodding Carter, vocero del secretario de Estado, Cyrus Vance, en su rueda de prensa diaria.

Carter hizo estas declaraciones al responder a una pregunta de un periodista argentino sobre la actitud de Washington frente al problema.

"Estamos preocupados y esperamos que se llegará a un entendimiento", manifestó, agregando que, hasta la fecha, ninguno de los países interesados ha solicitado mediación por parte de Estados Unidos.

El conflicto se ha agudizado últimamente al acercarse la fecha en que Argentina tendrá que tomar posición respecto al laudo británico que concedió a Chile la soberanía sobre 3 islas ubicadas en el Canal de Beagle.

OPERACIONES NAVALES ARGENTINAS

Entre tanto, actuales ejercicios navales argentinos en el Atlántico Sur bajo el mando del almirante Emilio Massera, comandante general de la Armada argentina, y una "gira de inspección" a las guarniciones argentinas del Quinto Cuerpo de Ejército en el territorio austral por su comandante, general Antonio Vaquero, han sido vinculadas al diferendo y han intensificado rumores acerca de la intención argentina de ocupar las 3 islas.

Un enfrentamiento militar podría conducir a la aplicación del Tratado Interamericano de Asistencia Recíproca (TIAR) y la automática intervención de Estados Unidos y de los otros firmantes, estiman los observadores.

CONCLUYO REDACCION DEL RECHAZO DEL LAUDO ARBITRAL

A la vez, medios oficiales argentinos informaron que concluyó la confección del documento mediante el cual Argentina rechazará el laudo arbitral sobre el Canal de Beagle, dictado por la Corona Británica.

La misma fuente señaló que el documento, que se denominará Declaración del Gobierno Argentino, será dado a conocer en pocos días por el canciller Antonio Montes al embajador de Chile René Rojas Galdames y al encargado de Negocios de Gran Bretaña.

También se informó que además de rechazarse el fallo se invitará a la parte chilena a entablar negociaciones directas a fin de solucionar el conflicto.

El anuncio de que se ha dado forma definitiva a la nota de rechazo de la sentencia arbitral coincidió con declaraciones formuladas en la ciudad de Pergamino por el canciller Oscar Montes, quien sostuvo que "las negociaciones con Chile se mantienen abiertas".

LLAMAN A EMBAJADORES

Por otro lado, los embajadores chilenos en el con-

tinente, en la Organización de Estados Americanos y en las Naciones Unidas fueron llamados a Santiago en momentos en que parece percibirse cierta tensión entre Chile y la Argentina.

Los embajadores se reunirán a partir de mañana con el canciller, vicealmirante Patricio Carvajal, según dijeron fuentes diplomáticas que declinaron, empero, revelar el motivo de la convocatoria.

Asimismo, el embajador de Chile en Buenos Aires, René Rojas Galdames abandonó sorpresivamente la Argentina, en un hecho que los observadores locales vinculan al conflicto limítrofe en el Canal de Beagle.



ALMIRANTE Emilio Massera